

A Cursan

Le 18 mars 2024

École de Cursan

## PROCÈS VERBAL DE CONSEIL D'ECOLE

Inspection Education  
 Nationale  
 Sud entre deux mers

**Du 18 mars 2024**

Téléphone :  
 05.57.57.35.38

**PARTICIPANTS :**

présent excusé

Mél :  
 ce.0333384z@ac-bordeaux.fr

43 Rue Cazeaux-Cazalet  
 33410 CADILLAC

<b>M.</b>	Gilles SACHER	Inspecteur de l'éducation nationale		x
<b>Mme</b>	Nadège DELBOUYS	Directrice	X	
<b>Mme</b>	Coline BONNAUD	Enseignante		x
<b>Mme</b>	Nadège BILLAC-BORIES	Enseignante	X	
<b>Mme</b>	Valérie VIGIER	Enseignante	X	
<b>Mme</b>	Maïté JULIENNE	Enseignante	X	
<b>Mme</b>	Céline HENAFF	Enseignante	X	
<b>Mme</b>	Guylène QUESADA	Enseignante	x	
<b>M.</b>	Ludovic CAURRAZE	Président du SIRP et maire de Cursan	x	
<b>Mme</b>	Vina SEEDOYAL	Vice-présidente du SIRP (mairie de Loupes)	x	
<b>M.</b>	Cédric MAUGER	SIRP (mairie de Cursan)	x	
<b>M.</b>	Aurélien FREMONT	SIRP (mairie de Loupes)	x	
<b>Mme</b>	Isabelle AUVRAY	Deuxième adjointe du Pout		x
<b>Mme</b>	Caroline COTTET	Représentante des parents d'élèves		x
<b>Mme</b>	Sophie DALMOLIN	Représentante des parents d'élèves		x
<b>Mme</b>	Virginie SIMON	Représentante des parents d'élèves		x
<b>Mme</b>	Emilie VEYNE	Représentante des parents d'élèves	x	
<b>Mme</b>	Virginie SUBINLOU	Représentante personnel SIRP	x	

# PROCÈS VERBAL

Début à 18h05

## **1. Projets et actions de classes et d'école :**

### Actions communes :

- **Marché de Noël** : Le 19 décembre, les élèves ont présenté leurs chants de Noël aux familles puis il a été proposé à la vente les objets réalisés par les enfants contre une participation libre.

Un goûter était offert par l'APE.

Les enseignantes remercient l'APE ainsi que toutes les familles qui ont participé à cet événement.

- **Fête de fin d'année** : il est prévu une fête de fin d'année le 29 juin sur le site de la Gardonne à Loupes. L'équipe enseignante aidée de l'APE réfléchit à son organisation autour du thème « Voyage et sports ».

### PS/MS :

- Cinéma : le 8/12 « L'hiver d'Edmond et Lucy »

- ludothèque : 21/11, 23/01, 05/03. Pour chaque atelier : 40 € (coopérative scolaire) + bus de Loupes (transport SIRP)

### PS/MS et GS/CP :

- Projet OCCE « Lecture-Ecriture-Illustration » : visite des casernes de Créon (16/11) et de Libourne (19/01)

Actuellement les élèves de PS/MS et GS/CP sont en train d'écrire et d'illustrer leur version du livre « Au feu les pompiers ».

Les enseignantes remercient M. Cognacq pour son investissement dans ce projet.

### GS/CP :

- ludothèque : 28/11, 30/01 et 12/03. Pour chaque atelier : 40 € (coopérative scolaire) + bus de Loupes (transport SIRP)

### CP/CE1 :

#### Projet pompiers :

La classe a poursuivi son travail pour parfaire ses connaissances sur les différentes missions des pompiers. Nous avons également visité les casernes de Créon (16/11) et de Libourne (19/01).

Nous continuerons le travail engagé par l'apprentissage des gestes de 1<sup>er</sup> secours après les vacances de Pâques.

Ludothèque : 28/11, 30/01 et 05/03

Une dernière matinée est prévue au mois de mai prochain.

#### Voyage scolaire :

Notre projet de séjour avec nuitée pour les élèves de CP/CE1 (5 élèves de la classe des GS/CP et 22 CP/CE1) s'est précisé. Les élèves partiront donc les 30 et 31 mai prochains pour un séjour nature et sports à Montalivet les bains.

L'hébergement se fera au centre Vent d'Est.

Au programme : accrobranche, course d'orientation, randonnée et sensibilisation à la préservation de l'environnement local (dunes et forêts) et pratique d'autres sports (volley-ball, ping-pong...)

#### Projet Théâtre contemporain :

Depuis plusieurs mois, une pratique régulière d'ateliers de théâtre et d'expression corporelle est proposée aux élèves de la classe. Nous avons découvert l'auteure et l'œuvre sur lesquelles l'ensemble des classes participant à ce projet vont travailler. Il s'agit de la pièce qui s'intitule « Avril » écrite par Sophie Merceron.

Pour rappel, le principe est que chaque classe s'approprié et mette en scène des phrases ou des morceaux du texte de la pièce. Une restitution artistique se déroulera le vendredi 19 mai à la salle de spectacles Le Cuvier à Artigues.

La comédienne Céline Larney interviendra également 3 après-midis au cours des mois de mars, avril et mai auprès des élèves de la classe pour proposer d'autres ateliers d'exploration théâtraux et aider à la structuration de la mise en scène en vue de la restitution du 19 mai.

### CE1/CE2 :

- cinéma : le 22/12 « La prophétie des grenouilles »

- ludothèque : 21/11, 23/01, 12/03. Pour chaque atelier : 40 € (coopérative scolaire) + bus de Loupes (transport SIRP)

- projet : des sorties sont en cours d'organisation pour la dernière période.

### CE2/CM1 :

Mme Quesada, décharge de Mme Julienne : rituel « 1 semaine 1 pays » pour une découverte culturelle

Poursuite de la classe du dehors, 1 fois par semaine. La classe se rend dans la forêt pour travailler en sciences, musique, anglais, arts visuels, EMC. La météo n'a malheureusement pas permis de s'y rendre chaque semaine, d'autant que, pour l'instant, aucune assise n'est prévue pour les élèves.

Jeudi 8 février, sortie à Bordeaux : le matin, séance de patinage à la patinoire Mériadeck ; l'après-midi, atelier sur les animaux au Muséum d'Histoires naturelles. Coût de 98 euros.

Fin février : réalisation de mangeoires et de nichoirs pour les oiseaux. Les élèves ont d'abord tracé les plans sur des planches de bois. Ils les ont ensuite confiés aux élèves du lycée Henri Brulle de Libourne pour les faire découper. M. Chadourne est venu pour la séance de bricolage. Chacun a pu clouer, poncer, assembler. Après une belle décoration, la classe les a installés avec M. Chadourne. Depuis, nous admirons les mésanges depuis notre fenêtre se régaler de graines. Merci à M. Chadourne et Mme Roberge associée aux lycéens, pour leur aide précieuse.

Vendredi 15 mars, entre 18h30 et 20h : balade nocturne pour écouter les bruits de la nature, à Sadirac, avec l'association Terre et Océan. En mai, aura lieu une balade similaire, mais diurne, à Cursan.

Projet vélo du 25/03 au 12/04 : travail sur les panneaux de signalisation, les règles de circulation, les gestes de premiers secours pour valider l'APER et l'APS. Préparation de deux sorties : 20 juin vers St-Genès-de-Lombaud et du 21 au 24 mai à Bombannes. 4 parents d'élèves ont été formés cette année, ce qui fait 10 parents IEB vélo pour la classe.

M. Cougnacq interviendra dans le cadre de l'initiation aux gestes de premiers secours.

Merci à tous ces parents sans qui ce projet ne pourrait pas avoir lieu.

Sortie 4 jours et 3 nuits, du 21 au 24 mai à Bombannes, en cours de validation. La classe est en train de collecter des fonds. Elle a notamment créé un Stop motion, visible sur « La trousse à projets » (collecte de 600 €) pour présenter son voyage à venir et récolter de l'argent. Le contenu de cette sortie sera principalement axé sur le sport, les déplacements se feront à vélo.

Jeudi 28 mars : intervention du groupe de musique Aïla pour initier les élèves à la musique et, en particulier, à la création d'un paysage sonore.

### CM1/CM2 :

Projet Voile : suivi de courses à la voile (Transat Jacques Vabre, Arkea Ultime Challenge, The transat CIC : Lorient-New York, départ le 28 avril, New York Vendée, départ le 29 mai)

Sortie à Nuitée Classe de neige : du 28/01 au 02/02 avec la classe de Lugasson

Peu de neige mais beau temps. Activités : pisciculture, sources et usine de filtration, grottes préhistoriques de Gargas, randonnée mais sans raquette

Coût pour la classe (24 élèves) 7340,73 € soit environ 306 €/enfant

Remerciement pour l'aide financière :

- les mairies de Cursan, Loupes et Le pout
- SLC
- deux entreprises locales : Ventilaction et Abadie
- APE
- OCCE
- Trousse à projet 841,50 €
- Vente de merveilles

Rencontres avec les correspondants : le 27 novembre à Lugasson (visite guidée d'une champignonnière + activités d'orientation) puis à Cursan (visite guidée avec Mr Chadourne)

Liaison école-collège : le 22 décembre, spectacle de danses et musiques indiennes au collège de Créon

### Usep :

- L'argent donné en début d'année va en totalité à l'USEP.

- 14 licenciés adultes et 34 licenciés enfants

- **Entraînements cross :**

Mercredi 15 novembre à la Sauve-Majeure : course dans les conditions d'un cross avec une cinquantaine d'enfants des écoles environnantes

Mardi 21 novembre à Cursan : entraînement de 17h à 18h

- **Cross de Gujan-Mestras** le samedi 25 novembre 2023 (ouvert aux adultes et enfants à partir du CP) : 7 adultes et 20 enfants participants au cross et, l'après-midi, montée de la dune du Pyla

Transport en bus jusqu'à Gujan (participation de 50 €).

- **Soirée Jeunes au stade :** le 26/01, hockey sur glace (Boxers contre Marseille) avec 20 participants (adultes et enfants)

- **Sortie patinoire :** samedi 16/03 avec 12 enfants et 7 adultes

- **Emprunt de matériel :** ballons rugby, handball, haies...

Rappel : les enseignantes sont bénévoles.

## **2. Préparation à la rentrée 2024 :**

### Organisation du Temps Scolaire :

L'équipe souhaite modifier les horaires pour la rentrée 2024 afin de passer à : 8h30-12h00 / 14h00-16h30 pour tous les élèves (horaires harmonisés, APC possible entre 12h et 14h, surveillance facilitée avant 14h, palier aux arrivées tardives du groupe 1 le matin, travail en équipe facilité...). Les horaires de récréations resteraient décalés.

**Vote : approuvé à l'unanimité**

### Effectifs :

Les effectifs prévus actuellement pour la rentrée de septembre sont :

- ✓CM2 : 25 élèves / CM1 : 20 élèves
- ✓CE2 : 21 élèves / CE1 : 18 élèves / CP : 18 élèves
- ✓GS : 10 élèves / MS : 16 élèves

soit un total de 128 élèves + les enfants de 3 ans qui vont être scolarisés

A ce jour, 12 naissances en 2021 sont annoncées plus les éventuels élèves qui arriveraient dans les autres niveaux.

La répartition des effectifs dans les classes ne sera décidée qu'avec les effectifs définitifs.

Les inscriptions en ligne sont lancées.

### **3. Equipements, travaux, sécurité :**

#### Sécurité :

Le plan Particulier de Mise en Sûreté a été mis à jour.

Un exercice attentat-intrusion avec confinement a été réalisé le 14 décembre 2023 après une préparation auprès des élèves adaptée à leur âge. Au signal du talkie-walkie, les élèves étaient invités à se cacher dans leur classe après avoir verrouiller les portes et éteint les lumières. Tout s'est bien déroulé.

Un exercice PPMS « Risques majeurs » devrait avoir lieu avant les vacances de printemps.

De plus, un second exercice incendie avec évacuation devrait être programmé d'ici la fin de l'année.

Les dates ne sont pas encore fixées.

#### Travaux :

- Les enseignantes remercient le Sirp pour la pose de stores aux fenêtres arrière des classes maternelles ainsi que pour l'intervention sur la porte de la classe des CP/CE1 et celle de l'abri de jardin.

- L'équipe exprime à nouveau la nécessité d'une salle des maitres.

### **4. Bilan intermédiaire de la coopérative scolaire :**

Depuis septembre : - participation des familles : + 682 €

- adhésion à l'Occe : - 334 €

- assurance : - 38 €

- abonnement : - 56 €

- sortie au cinéma de Créon : - 146 €

- ludothèque : - 185 €

- photos de classe : + 3167 € et – 2217 € soit 950 € de bénéfice

- marché de Noël : + 958 € (soit 160 € par classe)

- vente de merveilles : + 530 € au profit de la classe de neige des CM1/CM2

- vente de crêpes : + 380 € au profit des séjours des classes de CP/CE1 et CE2/CM1

Il reste actuellement environ 4100 € à la coopérative scolaire.

A ce jour, sont en cours les financements des séjours (participations des familles et règlement des factures à venir).

### **5. Budget 2024 du SIRP :**

Le budget 2024 du SIRP alloué à l'école n'est pas encore voté. La date butoir est le 15 avril 2024.

L'équipe rappelle que, face à l'augmentation du nombre d'élèves et du coût des fournitures, elle a demandé une augmentation du budget fournitures (inchangé depuis 2005).

### **6. Questions des parents :**

- *Pourquoi nous n'avons pas encore l'accès à Educonnect ? Cet accès est semble-t-il obligatoire depuis le 5 oct 2020.*

Face aux disparités numériques (couverture, équipements...), nous préférons jusqu'à maintenant privilégier les outils de communication déjà utilisés (livret scolaire papier, ENT...). Cela permet une accessibilité par tous. Chaque année, le livret scolaire universel des élèves à partir du CP y est renseigné (par import).

- *Aux beaux jours, est-il prévu d'organiser à nouveau des goûters qui s'étaient très bien passés l'année passée afin d'échanger et d'aider à contribuer aux sorties de l'école ? Pourquoi ne pas l'organiser à plusieurs dates ?*

Comme l'an passé et comme annoncé lors des réunions de préparation aux voyages, des ventes de goûters sont prévues à des dates qui seront communiquées.

- *Est-il envisageable de prévoir un moment de partage (apéro ?) parents/maîtresses/équipe périscolaire/mairie (en dehors de la kermesse bien sûr) ?*

*C'est vrai que les parents qui embauchent tôt et débauchent tard ne voient personne. Cela pourrait créer du lien...*

Cela peut être envisagé mais il faut en prévoir l'organisation.

Ce type d'évènement peut également être à l'initiative des représentants des parents d'élèves.

- Quelle est la surface actuelle de la cour de récréation ? Un agrandissement est-il envisageable ? En annexe vous trouverez les recommandations de l'observatoire national de la sécurité et de l'accessibilité des établissements d'enseignement. La cour a une surface de 700 m<sup>2</sup> dont 120 m<sup>2</sup> de préau. Le président du Sirp explique qu'il n'y a pas d'autres espaces disponibles pour un éventuel agrandissement.

- Il a été mentionné à un des conseils qu'il n'était pas possible de faire étude pendant la garderie car il faudrait une présence maîtresse ou Atsem supplémentaire. Dans ce cas pourquoi n'est-il pas possible aux enfants d'avoir leur cartable avec eux pour qu'ils puissent faire en toute autonomie certains devoirs (lecture, dictée entre eux, ...)  
Pendant la garderie du soir, les enfants ont la possibilité de prendre leur cartable pour faire leurs devoirs de manière autonome.

- Serait-il possible de comprendre pourquoi les enfants qui parlent n'ont pas le droit de se resservir. Quel est le but de cette punition ? S'il y a du rab, ce devrait être pour tout le monde, en effet les parents payent tous le même montant.

Hier la table de mon enfant a perdu un point collectif pour bavardage et n'a pas eu le droit de se resservir....

En discutant avec mon enfant, il me dit qu'ils étaient 8 à table. Cela fait beaucoup d'enfants. Ne serait-il pas possible de réduire les effectifs des tables à 6, pour le bien-être de tous ?

Je me rappelle que lors de la visite du réfectoire il a été dit que toutes les tables n'étaient pas utilisées. Est ce que cela pourrait être revu ?

Sur ce cas précis, il n'y a pas eu de troisième « rab » mais les enfants ont été resservis une deuxième fois.

Au premier service, c'est compliqué d'évaluer ce qui va être mangé ou non et donc il est difficile de resservir les enfants. Au troisième service, effectivement, ils peuvent avoir plus de rab que les autres services.

Concernant le fonctionnement actuel, la moitié des tables sert pour le service, les autres tables sont mises en place pour le deuxième service. Toutes les tables sont utilisées mais pas au même moment.

Depuis quelques jours, les enfants sont installés 6 par table. La personne qui est à la plonge peut maintenant aider au service.

Mr le président informe que les RPE souhaitent le rencontrer pour faire un retour sur l'enquête qui avait été diffusée.

La séance est levée à 19h40

Date du prochain conseil d'école : à définir

Signature de la directrice  
Nadège Delbouys

